

Zither-Professor Wilfried Scharf inmitten asiatischer Gujiner-Spielerinnen mit ihren bis zu zwei Meter langen Brettzithern – dort ein Instrument der Jugend.



Foto: Scharf

Zither-„Botschafter“ Wilfried Scharf auf Sibirien-Tournee: „Meine Mission ist angekommen“

„Das ist meine Mission, und die ist angekommen“, freut sich Wilfried Scharf von der Linzer Bruckneruni. Er war als einziger Europäer beim Zitherfestival „Sounds of Eurasia“ in Ulan Ude in Buryatien, einer russischen Teilrepublik, eingeladen und spielte dort mit Zither-Spielern aus Sibirien, Korea, China oder Japan.

Für seine Reisen hat Zither-Professor Wilfried Scharf sogar ein eigenes Zithermodell entwickelt: „Das ist etwas größer und lauter“, erklärt er, denn oft spielt er dort mit Orchestern vor Ort, gegen die er sich akustisch durchsetzen muss. In Ulan Ude jedenfalls gab's frenetischen Applaus für den Österreicher mit seiner alpenländischen Zither – und für nächstes Jahr plant Scharf schon eine Wiederholung des Besuchs. Im Anschluss an das Festival konnte Scharf auch noch eine Einladung nach Yakutsk wahr-

nehmen, wo er im russischen Theater gemeinsam mit einem örtlichen Balalaika-Orchester Werke von Strauß spielte – und als Zugabe den „Dritten Mann“, was für Begeisterung sorgte.

Aber auch für seine Innviertler Heimat Mining hat der rührige Zither-„Botschafter“ große Pläne: Zur Landesausstellung 2012 will er ein dreitägiges Festival – Arbeitstitel „Zither weltweit“ – organisieren. Dort sollen dann ebenfalls Gruppen aus China, Lettland oder Russland aufspielen. Und auch mit seinen Studierenden an der Kunstuni pflegt er internationale Kontakte: Zwei Studierende waren soeben in Usbekistan, eine japanische Absolventin hat in Linz ihr Zitherstudium abgeschlossen. *MH*

Vortreffliche Chronistin

Die Linzer Künstlerin Margit Feyerer-Fleischanderl (52) gibt ihrer Herkunft von der Grafik ein neues Format. Sie stellt in der Galerie Pehböck in Naarn große Zeichnungen aus, die viele Menschen auf der Straße zeigen. Dabei packt sie ihre Hauptdarsteller locker ins große Format, wenn sie mit Grafitstift präzise skizziert. In Schwarzweiß gehalten, verleiht sie jedem individuelle Gesichtszüge. Und wie schon bei ihren keramischen Figuren erweist sie sich als vortreffliche Chronistin menschlicher Befindlichkeit: Im Lesen der Zeichnungen entdeckt man Beziehungskisten und Spannungsfelder. Als zweiten im Bund präsentiert die Galerie Rudolf Haas (74) mit trashig-poetischen Collagen. *EVR*

● Galerie Pehböck, Unionstraße 4 in Naarn: bis 5. November

KULTUR in Kürze

Hape Schreiberhubers herbsthliches Styrburg-Festival auf Schloss Lamberg in Steyr findet heuer von 9. bis 13. November bereits zum zehnten Mal statt. Verschiedenste Spielstätten im Schloss – von der Kapelle bis zum Gewölbekeller – wurden bislang für Veranstaltungen adaptiert. Die Höhepunkte des heuri-

gen Herbst-Festivals sind das Mozart-Requiem für Streichquartett von Peter Lichtenthal am 11. November sowie die Adaptierung von Kafkas „Der Prozess“ durch Philipp Hochmair vom Thalia Theater Hamburg zu einer szenischen Lesung in der Schlosskapelle (13. November). Außerdem: Ausstellung, Jazzcorner, Tanz.

● Infos: www.styrburg.com

WOHIN

in Oberösterreich

DIENSTAG

1. November 2011

THEATER

LINZ

Landestheater ☎ 0 800/218 000:

● **Großes Haus:** „Gräfin Mariza“, Operette von Emmerich Kálmán, 19.30 Uhr.

● **Kammerspiele:** „Antigone“, Schauspiel von Jean Anouilh, 19.30 Uhr.

● **Eisenhand:** „Die Liebe und die Mädchen“, ein lieblicher Liederabend über Liebeleien, 20 Uhr.

KONZERTE

LINZ

Mariendom: Franz Liszt: „Missa Choralis“, mit dem Linzer Domchor, Solisten der Dommusik Linz, Domorganist Wolfgang Kreuzhuber und Domkapellmeister Josef Habringer, 10 Uhr.

Posthof: Rock mit „The Subways“, „The Computers“ und „The Dancers“, 20 Uhr.

Kirche der Landes-Nervenklinik Wagner Jauregg: Orgelkonzert mit Enikő Holpert und Viktor Horváth, 18 Uhr.

EFERDING

Stadtpfarrkirche: Johann Georg Albrechtsberger: „Missa in D (1783)“, mit dem Chor der Stadtpfarre Eferding, Lydia Mayr (Orgel), Gloria Götzenberger (Alt-Solo), 9.30 Uhr.

MICHELDORF

Pfarrkirche/Friedhof: Allerheiligenfeier und Friedhofgang, umrahmt von der Marktmusikkapelle Micheldorf, 14.30 Uhr.

SCHÄRDING

Stadtpfarrkirche St. Georg: Kirchenmusik zu Allerheiligen mit Helene Pürmayr an der Orgel, 9.30 Uhr.

WELS

Musikwerkstatt, Stelzhamerstraße 9: „Ginga“, Konzert mit Romed Hopfgartner, Josef Botos, Michi Kröss und Vladimir Kostadinovic, 20 Uhr.

AUSSTELLUNGEN

WELS

Fachhochschule, Stelzhamerstraße 23: „Gezeichnete Mikroorganismen“, von Monika Melichar, Ausstellungsdauer: bis 16. Dezember 2011, während der Öffnungszeiten der Fachhochschule.

Maxlhaid 9: „Bahnzeit – Das Pferdeisenbahnmuseum der Südstrecke“, Ausstellungsdauer: bis 31. Dezember 2011, Öffnungszeiten: Mo bis Fr von 7 bis 24 Uhr.

Kunst-Tipp

Auf „Die Suche nach dem Wunderbaren“ begeben sich der Komponist Johannes Berauer, der Maler Rudolf Mitter und der Erzähler Werner Pfeffer morgen, Mittwoch, im Linzer Phönix-Theater. Spannende Sache!

● Beginn: 19.30 Uhr